



REPÚBLICA DEL ECUADOR



Quito, 13 de septiembre de 2012

Boletín de Prensa No. 366

El Buen Vivir como alternativa para un turismo consciente

El titular de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo, Senplades, Fander Falconí, consideró que los países latinoamericanos deben realizar “una fuerte apuesta por la transformación productiva, dándole mayor peso al bioconocimiento, a la economía de servicios y concretamente al turismo”. Estas afirmaciones las hizo en el marco del XX Congreso Interamericano de Ministros y altas autoridades de Turismo de la Organización de Estados Americanos (OEA), realizado en Quito con auspicio del Ministerio de Turismo.

Falconí, quien participó como panelista en el tema ‘Certificaciones de Sostenibilidad’, enfatizó sobre la necesidad de que los países latinoamericanos impulsen actividades turísticas sostenibles, con el fin de transformar sus estructuras productivas. “Latinoamérica es vendedora de productos primarios, esta estructura involucra que cada vez tengamos que hacer mayores esfuerzos para mantener las industrias, creándonos dependencia y vulnerabilidad”, añadió.

Asimismo, habló de la importancia de certificar la sostenibilidad turística como un ingrediente fundamental en el desarrollo económico y social del Ecuador. “Alcanzar el buen vivir es perfectamente compatible el mejorar las condiciones de vida de la población, elementos como la estandarización o la certificación son importantes porque permiten caracterizar de mejor manera una oferta de servicios que tiene que empatarse con un ideario de transformación en nuestro país”.

Previa a la ponencia del Secretario Nacional, el ministro de Turismo, Freddy Ehlers, resaltó los valores y el liderazgo del titular de la Senplades en el desarrollo de políticas de planificación para beneficio del país. “Fander Falconí es una persona honesta y leal con el país, uno de los mejores pensadores del Ecuador y América Latina. Es quien encabezó el diseño del Plan Nacional de Desarrollo, en el cual se expresa el Buen Vivir o Sumak Kawsay como pilar fundamental”, dijo Ehlers.

El panel de expositores también estuvo conformado por Seleni Matus, del Sustainable Travel International, quién destacó la preocupación de operadores de turismo y empresarios hoteleros en todo el mundo por obtener certificaciones de calidad, en los últimos años.

Stephan Cadiz, Ministro de Turismo de Trinidad y Tobago, expuso sobre la experiencia de su país, al adoptar políticas de certificación de calidad, lo cual ha permitido que propietarios de negocios turísticos tengan las pautas para mejorar progresivamente en sus servicios. “Como país debemos asegurarnos que nuestras



REPÚBLICA DEL ECUADOR



industrias de turismo logren una experiencia de calidad y a través de estas políticas lo estamos consiguiendo”, dijo.

Por su parte, Marcio Favilla, de la Organización Mundial de Turismo (OMT), agregó que “la sostenibilidad es fundamental para el desarrollo del turismo, siempre que se cuente con la participación de todos los actores pertinentes: comunidad, turistas y gobiernos”.

Con este criterio, coincidió Erika Harms del Consejo Mundial de Turismo Sostenible, quien resaltó la importancia de un trabajo conjunto entre las naciones en el tema de turismo, tomando como pilares al ambiente, la sociedad, la cultura y la economía.

El evento, que concluye esta noche, se realizó en el Hotel Marriot de la capital.

Para mayor información:
Dirección de Comunicación
Telf. (02) 3978900 ext. 2810
www.senplades.gob.ec